

# Verrückt oder weitsichtig?



## La Mettrie Eine soziale und asoziale Moral

Von Manfred Starke

2023, 261 S., brosch., 59,- €

ISBN 978-3-98572-137-5

(Philosophische Praxis)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98572-137-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98572-137-5)

Wie lässt sich der „nährische“ und „verrückte“ Moralphilosoph La Mettrie erklären? Manfred Starkes Ausgangspunkt ist La Mettries Zerrissenheit: in philosophischer Hinsicht zwischen seinen pessimistischen, skeptischen und positiven, konstruktiven Tendenzen, in politischer Hinsicht zwischen seinen freiheitlich-anarchistischen und konservativen Zügen. Für

diese Interpretation sind vor allem seine widersprüchlichen Antworten auf die zentrale Frage der Aufklärung entscheidend: Ist die „Erziehung“ der Menschen im Sinne der Aufklärung möglich? Falls ja, bis zu welchem Grad können der Staat und die dem politischen Realismus verpflichtete Politik sich dieser „idealistischen“ Aufgabe überhaupt weihen?

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.academia-verlag.de](http://www.academia-verlag.de) oder [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [info@academia-verlag.de](mailto:info@academia-verlag.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

## Crazy or Far-Sighted?



### **La Mettrie** Eine soziale und asoziale Moral

By Manfred Starke

2023, 261 pp., pb., € 59.00

ISBN 978-3-98572-137-5

(Philosophische Praxis)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98572-137-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-98572-137-5)

How can the “foolish” and “mad” moral philosopher La Mettrie be explained? Manfred Starke’s starting point is La Mettrie’s torn nature: in philosophical terms between his pessimistic, sceptical and positive, constructive tendencies, in political terms between his liberal-anarchist and conservative traits. Above all, his contradictory answers to

the central question of the Enlightenment are decisive for this interpretation: Is it possible to “educate” people in the spirit of the Enlightenment? If so, to what degree can the state and politics committed to political realism consecrate themselves to this “idealistic” task at all?

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.academia-verlag.de](http://www.academia-verlag.de) or [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [info@academia-verlag.de](mailto:info@academia-verlag.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).